



<https://www.revclinesp.es>

D-062 - CARACTERÍSTICAS BASALES Y CAUSA DE PRESCRIPCIÓN DE DAPAGLIFOZINA EN PACIENTES ATENDIDOS EN UN HOSPITAL PRIVADO

J. Carmona Álvarez¹, A. Moreno Izarra¹, C. Maldonado Araque², M. Villena Ruiz¹, D. Urdiales¹, M. Fontalba Romero¹

¹Servicio de Medicina Interna. ²Servicio de Endocrinología. Hospital Quirón Marbella. Marbella (Málaga).

Resumen

Objetivos: Conocer las características basales y el motivo por el que se escoge la dapaglifozina para formar parte del tratamiento de los pacientes diabéticos atendidos en una consulta de Riesgo Cardiovascular en un hospital privado.

Métodos: Estudio observacional y retrospectivo. Recogimos los datos de los pacientes diabéticos atendidos en la consulta de Riesgo Cardiovascular de nuestro Hospital (Hospital Quirón Marbella) a los que se les prescribió dapaglifozina. Analizamos los datos con el paquete estadístico SPSS Statistics 20.

Resultados: Se incluyeron 47 pacientes con las características basales reflejadas en la tabla 1. El tratamiento antidiabético más utilizado en nuestros pacientes fue la metformina (80,9%) seguido de los iDPP4 (38,3%). Los niveles de HbA1C por encima del objetivo individual originó el ajuste del tratamiento en el 70,2% de nuestros pacientes. El sobrepeso (91,5%) fue el motivo fundamental que justificó la elección de la dapaglifozina como fármaco añadido para la optimización del tratamiento.

Tabla 1. Características basales (N = 47)

Característica	Valor
Edad (años)	64,3 ± 8,9
Género varón (%)	66
Peso (Kg)	90,1 ± 19,4
IMC (Kg/m ²)	31,9 ± 4,8
Perímetro abdominal (cm)	113,5 ± 16,2

Filtrado glomerular (ml/min/1,73 m ²)	77,7 ± 15,4
HbA1C (%)	7,3 ± 1,2

Tabla 2. Motivos de prescripción de dapaglifozina

HbA1C por encima de objetivos	33 (70,2)
Sobrepeso	43 (91,5)
Efectos secundarios otros ADOs	5 (10,6)

Discusión: La dapagliflozina es un fármaco que se ha incorporado al nuevo arsenal terapéutico en diabetes y tiene un efecto asociado muy interesante, ayuda a controlar-reducir el peso. Precisamente este efecto sobre el peso es el motivo fundamental por el que lo escogemos para formar parte el tratamiento de nuestros pacientes.

Conclusiones: La gran mayoría (91,5%) de nuestros pacientes diabéticos presentan sobrepeso y en nuestro caso ese es el motivo fundamental para la elección de la dapaglifozina como antidiabético, por delante del control insuficiente (70,2%) y los efectos adversos de otros ADOs (10,6%).